

## Carlos Díaz, nuevo presidente de Vertebral: "Hay conciencia generalizada de que hay que recuperar ciertos aprendizajes"

Rector del DUOC añade que pueden aportar en temas país, como la sequía y transformación digital.

ISADORA VARGAS MEZA

Los rectores de Vertebral, consorcio que reúne 25 institutos profesionales (IP) y centros de formación técnica (CFT) acreditados, y cuya matrícula supera los 520 mil alumnos, eligieron a su nueva directiva.

En esta oportunidad, el rector del DUOC UC, Carlos Díaz Vergara, fue elegido presidente. Sucede a Juan Pablo Guzmán (IP-CFT Santo Tomás), quien ocupó la testera desde 2017.

El resto de la mesa lo compondrán Trinidad Riesco (IP Culinary, vicepresidente), Sergio Morales (CFT San Agustín, secretario) y José Sanfuentes (IP Arcos, tesorero).

Díaz es ingeniero comercial y asumió hace dos años en el DUOC. Comenta que entre los desafíos que tendrán está "seguir construyendo las políticas públicas que nos rigen como sector técnico-profesional. Después, seguir trabajando en conjunto para mejorar el control a la calidad de las instituciones socias, a la calidad de los docentes, de los programas de estudio, de la actualización".

Asimismo, expone, en cuanto al impacto de la pandemia y las clases a distancia, que "el mundo técnico-profesional mayoritariamente en Chile es presencial; entonces, es muy distinto aprender cuando estás con 'las manos en la masa' que tener que aprender solo en el mundo *online*".

Asegura que, "al igual que en toda la sociedad, hay impacto en la salud mental, hay cansancio, no solo en los estudiantes, sino que también en los docentes; la carga de estrés y emocional eran muy fuertes". Y añade que en Vertebral "hay una conciencia generalizada de que hay que recuperar ciertos aprendizajes que no fue posible entregar de manera adecuada dadas las restricciones que estábamos viviendo".



**Carlos Díaz** es ingeniero comercial de la U. Católica, con máster en Economía en la U. de California. Fue director de la Escuela de Administración de la U. Católica y decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la U. de los Andes.

### Impacto en el país

Díaz también comenta que otro gran desafío es seguir relevando "la importancia del sector técnico-profesional en la sociedad en general. Creemos que tenemos que mostrarnos más, mostrarle más a la sociedad que no solamente educamos a casi a la mitad de los estudiantes de educación superior, sino que nos complementamos con las universidades en el sentido de que somos instituciones con un enfoque aplicado".

El nuevo presidente de Vertebral afirma que tienen mucho que aportar en temas y discusiones que "hoy son muy relevantes, como, por ejemplo, temas de energía, agua, ciberseguridad o transformación digital". Agrega que también pueden ser un aporte en materia de sequía, "en términos de dar ideas de cómo ahorrar agua, cómo usarla más eficientemente en las industrias, en el sector agrícola, en los hogares".